PERIÓDICO PÁGINA FECHA

9

La Razén

21/02/25

OPINIÓN

SECCIÓN



PULSOPOLÍTICO



TAMBIÉN CANADÁ: CÁRTELES, "TERRORISTAS"

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Tras de que el gobierno de Canadá, igual que el de Estados Unidos, declarara a cinco cárteles mexicanos —más uno de Venezuela y otro de El Salvador— como "Organizaciones Terroristas Transnacionales", acusados de distribución de fentanilo a ese país, el ministro de Seguridad Pública, David McGuinty, declaró que el Gobierno de su país tiene todas las herramientas disponibles para actuar en su contra.

A su vez, la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará dos reformas constitucionales contra todo tipo de intromisión extranjera que sea lesivo a independencia, integridad y soberanía y, otra, contra el terrorismo, que ya existe en la Ley de Seguridad Nacional, para imponer prisión preventiva oficiosa a cualquier corporación foránea que opere en México sin autorización gubernamental.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Entre Federación, estados y municipios, causaron 'probables daños" al erario por casi 52 mil millones de pesos según la Cuenta Pública de 2023, de acuerdo a la fiscalización de la Auditoría Superior de la Federación presentada en la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados. De ese monto, el 73 por ciento de "irregularidades" corresponde al gasto federalizado.

Una de las dependencias más fiscalizadas fue la Secretaría de Turismo por irregularidades en la construcción del Tren Maya, principalmente de plataforma y vía Maya, Tramo 1, Palenque-Escárcega, en los estados de Chiapas, Tabasco y Campeche, con casi dos mil 600 millones de pesos.

Ahora que la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena "analiza" si expriistas como los senadores Miguel Ángel Yunes Márquez y Alejandro Murat deben o no ser aceptados —ya hasta credenciales recibieron—, los "duros" y "rudos" del guinda esperan que se revisen otros casos de legisladores, alcaldes y hasta funcionarios, señalados públicamente vía videos o medios, de sostener vínculos con narcogrupos.

Antes de viajar a Washington para reunirse con sus pares de Estados Unidos, Omar García Harfuch, secretario de Seguridad del Gobierno federal, anunció la captura, en un operativo conjunto de las Fuerzas Armadas, de Kevin Alonso "N", El 200, quien era jefe de seguridad de Archivaldo Guzmán López, hijo de El Chapo.